
Depuis le 1er mars, l’ARCAM compte un 
employé de plus. 

En effet, comme prévu au budget 2013 de 
l’ARCAM, nous avons recruté un stagiaire 
universitaire pour une durée d’une année. 

Après une sélection ardue tant les dos-
siers des candidats étaient de valeur, 
le Comité a procédé à l’engagement de 
M. Audrik Augsburger. Il dispose d’un 
master es géographie-urbanisme avec 
une spécialisation en droit territorial et 
statistiques et termine actuellement son 
travail de mémoire. 

Agé de 26 ans, il sera occupé à 80%  à des 
tâches relevant de la promotion écono-
mique (recensement des terrains dispo-
nibles, bases de données diverses) et de 

info
Bulletin d’information 

édité par le Comité 

La ParoLe à ...  Paul-Henri Marguet, Syndic de La Chaux
Président de l’Assemblée générale

Cette appréciation, du nom de notre 
association régionale, qui m’a été suggé-
rée récemment est-elle la réalité ou une 
simple boutade ?
La réponse est bien claire pour toute per-
sonne connaissant l’équipe de l’ami Oscar 
Cherbuin, équipe très soudée et débor-
dante d’énergie. Pour ma part, ayant 
connu l’ARC et sa gestion préfectorale, 
ayant vécu la transition à l’ARCAM et 
surtout vivant de l’intérieur son dévelop-
pement, je suis très heureux de constater 
que les choix de notre politique commune 
pour notre district ont été les bons.
Aujourd’hui, le dynamisme de l’ARCAM 
dans des domaines très variés que nous 
n’avions pas soupçonnés au départ, telles 
l’assistance aux jeunes en formation de 
notre district et la formation continue de 
nos exécutifs, et la façon dont les dossiers 
sont pris en main et menés à leur terme, 
permettent de lever les doutes datant de 
sa création sur le nombre de poste à pour-
voir et la viabilité de ceux-ci me semblent 

bien loin. 
Mieux encore, les tâches actuelles ont 
été complétées par de nouveaux postes 
et les coûts de fonctionnement totale-
ment maîtrisés. Une nouvelle fois, les 
comptes de l’année écoulée mettent en 
évidence la volonté des collaborateurs de 
l’ARCAM de maitriser et utiliser au mieux 
les ressources financières mises à leur 
disposition, et ce, afin de tout mettre en 
œuvre pour que notre région, avec toute 
sa diversité et ses différences, puisse se 
mettre en valeur et se développer dans 
le respect des attentes de chacune de nos 
communes. Les défis qui les attendent 
sont encore nombreux et vastes, mais je 
suis convaincu que l’ARCAM restera la 
pièce maîtresse de la cohésion de notre 
district pour les années à venir.
En tant que président de l’Association, 
j’aimerais, par ces lignes, les remercier et 
vous faire part de mon plaisir à assumer 
cette tâche en leur compagnie.

Un petit nouveau à l’ARCAM pour une année !
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Formations 2013 :
Tout ce que vous avez toujours voulu 
savoir sur ...

Chaque printemps, de manière récur-
rente, l’ARCAM établit et organise les 
soirées thématiques de formation qui 
s’égrènent ensuite tout au long de l’année. 
Le programme est en cours d’élaboration 
mais sachez déjà :
• Qu’un petit rappel sur les principes de 

la péréquation est prévu,
• Que vous aurez l’occasion de vous 

rendre compte de l’impact des nou-
veautés de la LAT sur le territoire vau-
dois.

• Que les obligations communales dans 
le cadre de la réforme scolaire vous 
seront précisées,

• Que le forum qui devait avoir lieu 
l’automne dernier sur un premier bi-
lan du découpage territorial en com-
pagnie de Mme Béatrice Métraux, 
Cheffe de département sera réorga-
nisé cet automne.

Nous espérons déjà que vous serez nom-
breux à y assiter. Le programme complet, 
incluant les dates, les lieux et les modali-
tés d’inscription vous seront transmis pro-
chainement.

l’aménagement du territoire, particuliè-
rement dans le cadre de l’élaboration du 
plan directeur régional. Nous lui souhai-
tons bien évidemment une bonne intégra-
tion dans l’équipe.
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ARCAM : Attention Retraités Campant Assidument dans le Midi ?



La réorganisation du tourisme 
régional est sur la bonne voie ! 

Suite à la présentation du projet de réor-
ganisation touristique à Apples le 5 dé-
cembre dernier, un premier bilan a pu être 
tiré :
-  39 communes acceptent la réorganisa-

tion;
-  3 communes la refusent en argumen-

tant sur un manque de retombées 
pour leur commune;

-  1 seule commune s’y oppose «par 
principe».

Pour les autres communes, le refus est 
plus nuancé, mais il est d’abord justifié par 
des questions financières. Celles-ci sont 
principalement de deux ordres:
-  le coût global est trop élevé;
-  le coût des offices locaux (points «i») 

est trop élevé et le financement de 
chaque commune augmente avec la 
création de chaque nouveau point «i»;

Nous comprenons ces remarques et c’est 
la raison pour laquelle l’ARCAM a pré-
paré un nouveau scénario qui devrait y 
répondre. Ce scénario doit encore être 
validé par la commission tourisme et il 
sera très prochainement envoyé aux com-
munes. Nous espérons qu’il devrait cette 
fois emporter l’adhésion de tous.
La mission des collectivités publiques est 
de financer les «conditions-cadres» qui 
permettent l’émergence et la croissance 
d’activités touristiques. Et c’est bien à cette 
mission que sera consacré le financement 
que nous sollicitons de chaque commune. 
Ce financement sert également de levier 
pour réunir des fonds bien plus impor-
tants par d’autres partenaires publics ou 
parapublics (Canton, Confédération, OTV, 
Loterie romande, ...).
Pour la clarté et la transparence de la dé-
marche, nous devrons demander une fois 
encore la position de chaque commune 
sur le nouveau scénario de financement. 
L’objectif est toujours de pouvoir concréti-
ser cet important dossier pour le début de 
l’année 2014.

Croissance de la population du district de Morges 2011-2012 

Cours pour apprentis :
Examen de passage réussi !

La prochaine 

Assemblée générale 

aura lieu le

Mercredi 12 juin 2013

à 18h à L’Isle

Après une année de fonctionnement, les 
résultats liés à la mise sur pied de cours 
d’appuis destinés aux apprentis de la ré-
gion montrent que les objectifs sont qua-
siment atteints :
• Les 5 groupes prévus pour le 2e se-

mestre de l’année scolaire 2011-12 
ont tous été ouverts.

• L’année scolaire 2012-2013 prévoyait 
l’ouverture de 8 groupes durant le 1er 
semestre et 7 groupes supplémen-
taires durant le 2e semestre. A ce jour, 
14 groupes fonctionnent à Morges et 
à Aubonne, le dernier groupe devant 
prochainement être actif.

• Les cours de langues (français, an-
glais, allemand) cohabitent avec les 
matières plus techniques (compta, 
maths et mécanique).

Bref, la nécessité de mettre sur pied une 
telle action et ceci sur quelques années 
n’est plus à démontrer. D’ailleurs, pour 
soutenir la mesure sur un plan cantonal, 
la Fondation pour la formation profession-
nelle a décidé d’y apporter son soutien 
financier.

Communication de l’Arcam :
Contenant et contenus au top
Après 4 années d’existence, un certain 
nombre de publications peuvent être 
mises sur le compte de l’ARCAM. Pour 
donner à tous ces documents une identi-
fication facilitée et la possibilité d’être mis 
à jour rapidement, le bureau a entrepris 
d’adopter une mise en page analogue pour 
chacun d’entre eux. Par ailleurs, un porte-
document permettant d’insérer tout ou 
partie de ces documents a été réalisé de 
manière à «emballer» de manière effi-
cace et esthétique les informations qu’ils 
contiennent. Cette opération de commu-
nication présente les activités de l’ARCAM 
et permet d’en améliorer la visibilité.
A noter que ce travail a été réalisé en 
interne, à des coûts limités. L’impression 
de ces documents est effectuée par nos 
soins.


